

## Los autónomos lanzan un SOS al Gobierno para que baje impuestos

**ENCARECIMIENTO/** ATA y UPTA piden medidas fiscales para aliviar los altos costes causados por la inflación, como deflactar el IRPF, reducir las retenciones y rebajar el IVA de los alimentos básicos.

Nacho P. Santos, Madrid

La alta inflación ahoga a los trabajadores autónomos, que piden socorro solicitando al Gobierno un salvavidas en forma de rebajas fiscales que alivie sus costes de producción. Así se lo expresaron ayer al Ejecutivo las dos principales organizaciones de autónomos de España, ATA y UPTA, al reclamar, entre otras medidas, una rebaja en el IRPF de los trabajadores por cuenta propia.

Por un lado, UPTA señaló ayer que los autónomos se encuentran "al límite" ante los "desproporcionados" costes de producción que tienen que asumir con la inflación disparada por encima del 10%, por lo que la organización ha remitido a la vicepresidenta segunda del Gobierno y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, una serie de propuestas urgentes. Entre ellas se encuentra la rebaja de los tipos impositivos del IRPF a los autónomos con ingresos netos inferiores a los 18.000 euros al año, así como rebajar temporalmente la retención de IRPF aplicada a las facturas emitidas por los profesionales.

Otra propuesta fiscal de UPTA es bajar el IVA al 4% para los alimentos de primera

necesidad y aquellos artículos de la misma categoría a los que actualmente se aplica un tipo del 10%. El presidente de UPTA, Eduardo Abad, defiende que "esta medida permitiría una bajada del precio final de los alimentos, sin que se merme la recaudación, ya que la subida del precio de los alimentos provocada por la inflación permite recaudar más".

Entre el resto de propuestas de UPTA se encuentran fijar un tope a las comisiones bancarias para que las entidades no puedan repercutir en sus clientes el nuevo impuesto, la creación de un bono energético para autónomos y microempresas con menos de ocho trabajadores que hayan visto incrementarse sus costes energéticos al menos un 20%, y medidas para garantizar el cumplimiento de los plazos legales de pago a proveedores.

En la misma línea, el presidente de ATA, Lorenzo Amor, subraya que la recaudación fiscal ha ingresado "más de 7.000 millones de euros extra" en IVA gracias a la inflación, y 22.000 millones extra en total, por lo que reclama al Gobierno que "arrime el hombro y sea corresponsable a su país" tomando medidas



El presidente de UPTA, Eduardo Abad, y el de ATA (dcha.), Lorenzo Amor, junto a Yolanda Díaz.

"fáciles y ágiles" como reducir las retenciones a los autónomos y bajar el IVA de los alimentos al 0%. Para Amor, "estamos actuando de financiera del Estado", por lo que insiste en facilitar la liquidez y deflactar la tarifa del IRPF.

### Larga lista

Las reivindicaciones de los autónomos se suman a la lar-

ga lista de organizaciones patronales o sindicales que están reclamando al Ejecutivo que actúe para mitigar el encarecimiento de los precios. En los últimos días el debate ha girado en torno a la propuesta de la vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, para topar los precios de los alimentos básicos, provocando el rechazo de las patronales del sector, que

han respondido pidiendo la rebaja de los impuestos que se les aplican, y a la realizada por Podemos para limitar los tipos de interés de las hipotecas ante la subida del euríbor tras el incremento de tipos aprobado por el Banco Central Europeo la semana pasada. Sobre este punto se han manifestado las dos principales organizaciones sindicales, UGT

### ATA pide al Ejecutivo que "arrime el hombro" con el exceso de recaudación fiscal

y CCOO. En el caso de UGT, ayer mismo propuso la creación de un fondo de ayuda al pago de hipotecas para las personas con ingresos inferiores al salario medio cuya hipoteca les suponga más del 30% del salario, en caso de que el euríbor supere el 1,5%. El sindicato liderado por Pepe Álvarez calcula que el fondo beneficiaría a unos 340.000 hipotecados para los que sería necesario destinar 650 millones de euros de los 1.500 millones que el Gobierno estima que recaudará con el nuevo impuesto extraordinario a la banca. Por su parte, el secretario general de CCOO, Unai Sordo, también se ha mostrado a favor de analizar medidas que amortigüen o alivien el encarecimiento de las hipotecas, pero prioriza la revalorización de los salarios de forma "acorde" con los precios. De esta forma, aunque ayer matizó que su organización no reclama una subida salarial igual que la inflación, advirtió al Ejecutivo que sería insuficiente subir el Salario Mínimo Interprofesional al 60% del salario medio.

En cuanto a la patronal CEOE, pide ser prudentes con la subida salarial para no presionar más los costes de producción de las empresas y se une a las peticiones de rebaja de impuestos como fórmula para aliviar los bolsillos.